
 
 

 
 

 

ATA DA 5ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DESCENTRALIZADA DO COSEMS/PB DE 2015 

 

Aos seis dias do mês de julho de dois mil e quinze, às nove horas, no Auditório do Instituto de Previdência do 1 
Servidor Municipal de Campina Grande, situado a Rua Maria Vieira César, 135, Jardim Tavares, Campina 2 
Grande – PB foi realizada a quinta Assembleia Geral Ordinária do COSEMS/PB para o ano de 2015 e contou 3 
com a presença de Gestores Municipais de Saúde e demais participantes que firmam a lista de presença em 4 
anexo, a qual é parte integrante da presente Ata. A convocação teve como pontos de pauta: ITEM 1. 5 
APRESENTAÇAO/PACTUAÇÃO – a) Apresentação do Relatório Fotográfico do 3º Congresso Norte Nordeste de 6 
Secretarias Municipais de Saúde; Apresentação do resultado dos questionários de avaliação e opiniões de 7 
autoridades sobre o 3° Congresso congressistas; b) Apresentação Prestação de Contas do 3° Congresso Norte 8 
Nordeste de Secretarias Municipais de Saúde; c) Apresentação e pactuação de Manutenção dos Valores 9 
Mensais descontados para realização do Congresso para fortalecimento e ampliação do COSEMS/PB; d) 10 
Aprovação da Realização do 2º Seminário Gilson Carvalho para Qualificação da Gestão do SUS na Paraíba em 11 
novembro, na cidade de Campina Grande; e) Apresentação da lista sêxtupla para pactuação do homenageado 12 
para receber a Medalha Gilson Carvalho 2015 (Joellington Medeiros, Antônio Carlos Figueiredo Nardi, Jose 13 
Gomes Temporão, Alexandre Rocha Santos Padilha, Lenir Santos e Luiz Odorico Monteiro de Andrade); f) 14 
Pactuação da mudança do dia para realização das Assembleias Ordinárias Descentralizadas do COSEMS e CIB 15 
para a terça-feira em virtude do translado dos técnicos; g) Apresentação e pactuação da participação do 16 
COSEMS-PB no 31° Congresso Nacional de Secretarias Municipais de Saúde, a ser realizado em Brasília no 17 
período de 06 a 08 de agosto, sendo 01 (uma) vaga por município, considerando a compra de stand e  18 
mobiliário, hospedagem (apartamento duplo), passagem aérea (ida e volta), translado (aeroporto-hotel- hotel-19 
aeroporto), a fim de definir a data limite para confirmação de presença e apoio financeiro da SES-PB; h) 20 
Pactuação da solicitação a SES-PB de apoio financeiro para a participação dos gestores municipais no 31° 21 
Congresso nacional de Secretarias Municipais de saúde; i) Pactuação da  Ampliação do numero de  Apoiadores 22 
do COSEMS-PB para 04, um apoiador por macro região e realização da 1° Oficina de Qualificação para 23 
Apoiadores; j) Pactuação para realização de Oficinas periódicas para qualificação da gestão nas macrorregiões: 24 
conhecendo o PDR; conhecendo a PPI; conhecendo o PDI; como trabalhar o Tabwin; como trabalhar o 25 
SISPACTO e conhecendo a estrutura dos repasses federais; k) Pactuação para que seja ratificado através de 26 
ofício a solicitação de revisão da PPI/PGASS em cumprimento à solicitação do COSEMS/PB deliberado em abril 27 
p.passado; l) Apresentação do Decreto nº 8.474/15 que regulamenta a lei dos ACS’s e ACE’s; m) Apresentação 28 
da situação do VIGÁGUA na Paraíba e seu possível impacto no PQAVS; n) Apresentação do Grupo Condutor da 29 
Politica Nacional de Atenção Integral à Saúde das Pessoas Privadas de Liberdade no Sistemas Prisional – 30 
PNAISP; o) Leitura e Discursão da Pauta da CIB-PB; ITEM 2. INFORMES - Apresentar a situação das negociações 31 
para assinatura dos PCEPs; Distribuição da Carta de João Pessoa, compromisso assumido no 3° Congresso 32 
Norte Nordeste de Secretaria Municipais de Saúde; Divulgação da Carta da Tenda Paulo Freire; Apresentar a 33 
proposta, para o ano de 2016, da aquisição da sede própria do COSEMS/PB em João Pessoa e Apresentar  34 
proposta, para o ano de 2016, da unidade descentralizada do COSEMS/PB em Patos. A Sr.ª Soraya Galdino de 35 
Araújo Lucena, Secretária de Saúde do Município de Montadas e Presidente do COSEMS/PB, abriu 36 
oficialmente a assembleia, desejando as boas vindas, agradecendo a presença de todos na reunião e solicitou 37 
aos representantes do Cosems na CIB para sentar a mesa, agradeceu a receptividade de Campina Grande com 38 
um belíssimo café da manhã e excelente estrutura para a reunião e passou a palavra a Sr.ª Luzia Maria 39 
Marinho Leite Pinto, Secretária Municipal de Saúde de Campina Grande como anfitriã, para fazer a nossa 40 
acolhida e abertura da reunião e a mesma deu as boas-vindas, falou da satisfação de sediar uma reunião 41 
descentralizada, parabenizou a excelente organização e infra-estrutura que a equipe do Cosems realizou o 3 42 
Congresso Norte e Nordeste. Dando início a reunião, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena solicitou a 43 
inclusão na pauta do item Leitura e Aprovação das Atas da  3⁰. e 4⁰. Assembleia Geral Ordinária de abril e 44 
maio de 2015 que foi esquecido, mas que receberam no e-mail para apreciação e indagou se todos leram e se 45 
alguém gostaria de se manifestar e colocou em aprovação, sendo aprovado por unanimidade. Dando 46 



continuidade, o ITEM 1. APRESENTAÇAO/PACTUAÇÃO – a) Apresentação do Relatório Fotográfico do 3º 47 
Congresso Norte Nordeste de Secretarias Municipais de Saúde; Apresentação do resultado dos 48 
questionários de avaliação e opiniões de autoridades sobre o 3° Congresso, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo 49 
Lucena solicitou que todos os gestores prestassem atenção, pois todos fazem parte desse Cosems e ressaltou 50 
que esse registro ainda não é o relatório final do Congresso, mas uma prévia para apresentar a todos os 51 
gestores como foi e relembrar o nosso congresso que já deixou saudades, foi evento único para nosso Estado, 52 
e passou a palavra para a Sr.ª Joseneida Teixeira, Assessora Técnica do Cosems que apresentou um resumo 53 
dos quatro Cds com as imagens do congresso e resultados das avaliações, relembrando como iniciou a 54 
pactuação, busca de apoio financeiro, divulgação e como foram desenvolvidos todos os trabalhos para realizar 55 
esse congresso, enfatizou a divulgação por cartazes, outdoor, em congresso de Campos do Jordão, eventos e 56 
stands em Foz do Iguaçu. Destacou que o diretor do Centro de Convenções ficou impressionado com o adesivo 57 
que foi realizado na porta de entrada do congresso e solicitou o projeto de marketing para utilizar em outros 58 
eventos, tinha muita gente trabalhando na divulgação, no acolhimento, no credenciamento e no apoio e na 59 
organização do evento, mesmo com a equipe pequena do Cosems, tivemos muito trabalho e esforço para 60 
conseguir esse sucesso do nosso congresso, a sala vip deu apoio as autoridades, aos palestrantes e aos 61 
visitantes, a comissão científica trabalhou muito bem na organização e desenvolvimento das palestras, cursos, 62 
oficinas e apresentação de trabalhos; a área dos stands foi de grande destaque, devido a articulação que os 63 
congressistas fizeram junto aos expositores e parabenizou os stands das CIR que fizeram sucesso e teve 64 
destaque; o espaço do cyber também funcionou muito bem, dando suporte aos congressistas e palestrantes. 65 
Olhando para trás ficamos impressionados com a magnitude do evento, pois antes organizávamos tudo de 66 
forma isolada e quando percebemos tudo acontecendo junto no dia do congresso nos deixou irradiantes e 67 
impressionados com o que conseguimos realizar e segundo Dra. Soraya, o congresso aconteceu com suas 68 
próprias pernas. Foram realizados dez oficinas, quatro reuniões temáticas, quinze mini-cursos, onze rodas de 69 
conversas, reuniões do Conares, do Conass e da CIT, as salas estavam todas lotadas, principalmente a dos 70 
trabalhos apresentados, a Tenda Paulo Freire teve muito elogio e a coordenação da tenda passou e-mail 71 
ressaltando que pela primeira vez, a tenda ficou dentro do congresso e isso é exemplo da prática da saúde 72 
pública, incorporando essa nova política, dando maior visibilidade e participação na tenda. Na abertura, o 73 
Ministro de Saúde parabenizou a Dra. Soraya com o porte e organização do evento e ela disse que o evento 74 
não tinha ficado nababesco. Nelson selecionou trechos de agradecimentos de algumas autoridades presentes 75 
no evento, conforme apresentação anexo como Governador do Estado, Exmo. Sr. Ricardo Coutinho 76 
“Parabenizo o COSEMS/PB na pessoa da Presidenta Soraya pela grandiosidade do evento, isso comprova a 77 
capacidade de nosso povo, quem consegue fazer um congresso dessa envergadura pode fazer tudo”. O 78 
Assessor do Ministro da Saúde e Paraibano, Sr. André Bonifácio, “Vocês sabem que já participei de muitos 79 
eventos, mas, sem sombra de dúvida, o congresso do Cosems/PB foi um dos mais incríveis dos que participei. 80 
vocês conseguiram fazer algo diferente, desde a escolha da logomarca, a ligação com a cultura paraibana 81 
através do pavão misterioso até o nível dos debates através das rodas de conversa. impressionante”. O 82 
Economista do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada - IPEA e representante do Centro de Estudos 83 
Brasileiro da Saúde – CEBES, Carlos Ocké Reis “Fiquei muito impressionado com a qualidade do evento de 84 
vocês. Só tenho que parabenizar e agradecer a todos pela oportunidade de participar do congresso do 85 
Cosems, sinceramente eu aprendi muito aqui com vocês e quero estreitar esse relacionamento através de uma 86 
parceria permanente. podem contar conosco e vamos juntos”. A Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena 87 
enfatizou aos gestores que a equipe do Cosems está trabalhando na prestação de contas para encaminhar as 88 
instituições que apoiaram financeiramente o congresso até a próxima sexta-feira e se tiverem alguma dúvida 89 
possam questionar nessa reunião ou na próxima já teremos finalizado essa prestação de contas e poderemos 90 
esclarecer melhor. Dando andamento, o item b) Apresentação Prestação de Contas do 3° Congresso Norte 91 
Nordeste de Secretarias Municipais de Saúde, a Sr.ª Joseneida Teixeira apresentou que embora o público 92 
esperado era de três mil pessoas, mas tivemos dois mil e seiscentos participantes no congresso e destacou o 93 
valor e descrição dos objetos de convênio de cada instituição financiadora, explicando as receitas, as despesas 94 
programadas, os valores de termo aditivos dos contratos e as inesperadas como conserto de pias e portas 95 
quebradas, passagens aéreas extras para palestrantes e convidados, e outras para a organização e realização 96 
do Congresso.  Os objetos dos convênios ficaram assim distribuídos: alimentação – almoço, coffe-break e 97 
jantar; hospedagem – apartamento individual e duplo; espaço físico - locação do Centro de Convenções e 98 
translado; impressos - convites, banner, cartazes, folders, bloco de notas, caderno do participante; site; 99 
projeto/montagem - criação, arte e elaboração de layout, recursos humanos; confecção de mochilas - bolsa 100 
dos congressistas; equipamentos – computadores, impressoras, kit multimídia, dentre outros. Os valores 101 
recebidos como apoio financeiro ao Congresso foram: SES/PB = R$1.252.126,47; SAS/OPAS= R$100.000,00; 102 



SCTIE/OPAS=R$200.000,00 e SEGEP/OPAS= R$500.000,00. Com a taxa extra mensal do Cosems utilizamos para 103 
as despesas de apólice de seguro N° 0171.71.15.264-5; empresa Integrativa – sistema de 104 
incrição/credenciamento; site; atrações artísticas – Jessier Quirino, banda e trio de forró; filmagem e 105 
fotografias; internet; equipamentos para as salas de reunião da CIT, CONASS, CONARES; equipamentos para as 106 
treze salas e auditório; segurança – limpeza; brindes: redes – troféus – camisas – quadro e premiação da 107 
fotografia e dos trabalhos científicos e relatos de experiências, conforme apresentação em anexo. Enfatizou 108 
ainda, que o site do Congresso ficará disponível por um ano devido à impressão de certificados. Foi realizado o 109 
pagamento em cheque para a premiação da mostra de fotografia e entregues uma declaração para cada autor 110 
da premiação dos trabalhos científicos e dos relatos de experiências que conforme o Edital do Congresso,  111 
garantindo as inscrições, passagens aéreas e hospedagem para o XXXI Congresso do Conasems e Expogep, de 112 
acordo com o descrito no Edital, além do apoio da OPAS que pactuou expandir para mais três pessoas na 113 
premiação de relatos de experiências, ofertando passagens aéreas para o XXXI Congresso do Conasems. 114 
Ressaltando que o valor para custeio dessas despesas já está reservado desse recurso do congresso. Estamos 115 
finalizando essa prestação de contas, pois a da Organização Pan-Americana de Saúde - OPAS devem ser 116 
entregues até a próxima sexta-feira e a da Secretaria de Estado da Saúde da Paraíba – SES-PB até o próximo 117 
mês e ficará a disposição de todos no escritório do Cosems. Como resultados do Congresso e maiores ganhos 118 
do Cosems da Paraíba ficamos com a elaboração da Carta de João Pessoa, o quadro da galeria de presidentes e 119 
a Revista do Cosems. Enfatizamos que atrelamos a emissão dos certificados pelo site do congresso a realização 120 
da avaliação on line e a frequência no congresso que foi computada pela leitura óptica dos crachás dos 121 
congressistas, palestrantes e convidados do evento e que para nossa felicidade obtivemos a média de 8.9 na 122 
avaliação geral do congresso e superou os nossos objetivos e resultados esperados. A Sr.ª Soraya Galdino de 123 
Araújo Lucena destacou que o nosso congresso extrapolou a nossa expectativa e de todos que estavam na 124 
organização do evento como os Cosems Norte e Nordeste, Ministério da Saúde, Conasems e estamos na mídia 125 
e de conhecimento nacional e solicitou que distribuíssem a Carta de João Pessoa na reunião e no Congresso 126 
Nacional, assim como será oficializada as instituições parceiras  e essa carta foi elaborada pela Comissão 127 
Científica do congresso, junto a representantes do Norte e Nordeste e do Conasems. Na oportunidade, 128 
agradeceu a imensamente a Sr.ª Eudézia Damasceno, técnica de Campina Grande, em nome de todos os 129 
membros da Comissão Científica (Márcia Rique, Liana, Jonatas, Adriano, Bernadete, Eudézia) pelo apoio no 130 
desenvolvimento dos trabalhos científicos. Agradeceu também a alguns secretários que se destacaram no 131 
apoio direto e trabalharam muito, como Wellington que vendeu até dois stands, Sandra que vendeu 01 stand 132 
e a ideia de colocar os stands das CIR recebeu destaque e repercussão em todos os Cosems que vão levar essa 133 
proposta para implantar em todos os eventos estaduais e regionais. Assim, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo 134 
Lucena discorreu sobre o item c) Apresentação e pactuação de Manutenção dos Valores Mensais 135 
descontados para realização do Congresso para fortalecimento e ampliação do COSEMS/PB, relatou que na 136 
segunda Assembleia do Cosems em fevereiro de 2015 aprovamos uma taxa extra mensal na esfera do 137 
COSEMS/PB equivalente ao valor da Contribuição Institucional em vigor para cada município paraibano, a ser 138 
paga pelas Secretarias Municipais de Saúde de março de 2015 a julho de 2015 a ser utilizada na promoção do 139 
3° Congresso Norte Nordeste de Secretarias Municipais de Saúde e coloco para aprovação que essa taxa extra 140 
passe a ser fixa ao Cosems porque esse Congresso Norte e Nordeste fez o Cosems crescer imensamente e não 141 
podemos mais regredir, pois seremos cada vez mais cobrados para manter a qualidade do que somos e 142 
fazemos, por isso lanço a proposta para a pactuação de todos e abro para ouvir a opinião de todos. O Sr. 143 
Jammes Wallynson Ferreira de Araújo, Secretário de Saúde do Município de Mogeiro, destacou que só precisa 144 
checar o valor real desse desconto, pois foi realizado de seu município, o desconto de dois valores, um de 250 145 
e outro para 320 e, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena explicou que houve um erro por parte da equipe 146 
do Cosems que não elaborou a ata referente a pactuação do reajuste do valor em julho ou agosto do ano 147 
passado em tempo hábil e como Dáfia só tinha encaminhado essa ata ao Conasems em dezembro e como 148 
atrasou e o Conasems leva até sessenta dias para efetivar o novo valor do desconto, por isso que só entrou 149 
esse ano quando foi regularizado junto ao Conasems e foi nesse valor e entrou dois valores juntos. Retomado 150 
o item em questão, foi colocado em votação e aprovado por unanimidade a manutenção dos valores mensais 151 
descontados dos municípios para realização do Congresso para fortalecimento e ampliação do COSEMS/PB. E 152 
comprometo-me a fazer análise em julho do valor mensal descontado de cada município. Todavia, solicitou 153 
antecipar o item o) Leitura e Discursão da Pauta da CIB-PB, tendo em vista que Fabiana que fará a relatoria, 154 
necessitará se ausentar antes do final da reunião. Dessa forma, passou a palavra a Sr.ª Fabiana Oliveira 155 
Ramalho Leite que relatou os encaminhamentos da reunião da Câmara Técnica da CIB-E realizada em vinte e 156 
nove de junho de 2015. Inicialmente, os representantes do Cosems solicitaram na reunião sobre respostas e 157 
encaminhamentos solicitados na reunião de maio e infelizmente os técnicos presentes não deram andamento. 158 



Iniciando a pauta da CIB-E, o Item a) Deliberar para a pauta da CIB-PB, aprovar a solicitação da Clínica Dom 159 
Rodrigo a SES no sentido de fornecer os materiais e medicamentos utilizados nas cirurgias cardíacas -  160 
GERAV/SES - Decisão: Retirado de Pauta após discussão - Encaminhamento: A área técnica da SES vai enviar o 161 
Processo para a SMS de João Pessoa; b) Deliberar para a Pauta da CIB-PB, aprovar proposta de Cronograma 162 
de Execução de Saldo Financeiro das Portarias nº 854/11, 1122/12, 1557/13, 1467/14, 2051/14 e 2658/14 - 163 
Cirurgias Eletivas - GEPLAN/SES - Decisão: Retirado de Pauta após discussão - Encaminhamento: A Comissão 164 
de Cirurgias Eletivas vai se reunir para conferir todos os números e pensar uma proposta junto aos Municípios 165 
que estão com saldo financeiro. Nesse sentido, esse item deve entrar como Informe; c) Deliberar para pauta 166 
da CIB-PB, aprovar Plano de Trabalho da Campanha Hanseníase, Geomintiase e Tracoma - GEVS/SES - 167 
Decisão: Aprovado após discussão. A área técnica deve enviar lista com todos os municípios do Plano. Dos 168 
municípios prioritários, apenas São Sebastião de Lagoa de Roça não fez a adesão; d) Deliberar para a Pauta da 169 
CIB-E, aprovar Pactuação do elenco de medicamentos destinados ao tratamento das infecções oportunistas 170 
– AIDS - GEVS/SES. Decisão: Aprovado após discussão; e) Deliberar para a Pauta da CIB-E, aprovar a 9ª Região 171 
de Saúde prioritária para receber a oferta dos Cursos de Especialização em Gestão da Clinica e de Regulação 172 
em Saúde no SUS – Hospital Sírio-Libanês - CEFOR/SES - Decisão: Aprovado após discussão. O CEFOR 173 
apresentou como proposta de Região de Saúde a 9ª. Contudo, os Membros da CT colocaram a importância de 174 
ser escolhida uma Macro, pois, não é um processo fácil formar duas turmas de alunos em apenas uma única 175 
Região - Encaminhamento: O CEFOR ficou de manter contato com o MS e averiguar a possibilidade de 176 
indicação de uma MACRO e nesta, escolher um Região sede. Além desses, constam na pauta da CIB-E os 177 
seguintes itens: Aprovação da 4ª Ata da Reunião Ordinária da CIB/SES/PB; Deliberar para aprovação a 178 
habilitação da Maternidade Peregrino Filho, CNES 2605414, como referência em Gestão de Alto Risco, tipo 179 
II. GERAV/SES; Deliberar para aprovação a habilitação de 02 leitos de UTI neonatal, TIPO II, e como 180 
referência como gestão de alto risco, tipo II também a reclassificação de 05 leitos da UTI neonatal, tipo II, 04 181 
leitos da UCINCA, 05 leitos de UCINCO da Maternidade Frei Damião, CNES 2707527 - Secretaria de Saúde de 182 
João Pessoa-PB. GERAV-SES; Deliberar para aprovação a Pactuação Estadual de Diretrizes, Objetivos, Metas 183 
e Indicadores – 2015 (SISPACTO)- GEPLAN-SES; Deliberar para aprovação a composição de Grupo de 184 
Trabalho para avaliar a capacidade instalada hospitalar e notificação dos casos de Dengue para definição 185 
dos serviços estaduais que irão receber os materiais para estruturar os polos de hidratação, conforme 186 
Resolução nº 155/13 de 08 de outubro de 2013, no Art.5º - GEVS-SES. INFORMES - 1. GABINETE a) Comunica 187 
Reunião entre o Hospital Arlinda Marques e o Hospital de Valentina para definição de fluxos e atribuições dos 188 
serviços. b) Comunica Reunião entre Hospital de Trauma Senador Humberto Lucena e o Ortrauma de João 189 
Pessoa para definição de fluxos de traumatologia. 2. AGEVISA a) Apresentação do novo Sistema de Gestão das 190 
Informações em Vigilância Sanitária do Estado. b) Comunica divulgação do PAS – Processo Administrativo 191 
Sanitário, que será direcionado para os Técnicos das VISAS municipais. 3. GEPLAN/SES a) A GEPLAN e áreas 192 
técnicas, realizou reuniões técnicas Macro Regionais para apoio aos municípios em relação a Pactuação dos 193 
Indicadores 2015. As reuniões foram realizadas nas datas abaixo com a participação de 31 municípios na 1ª e 194 
3ª Macro e 33 municípios na 2ª e 4ª Macro conforme discriminação em anexo. Datas: 1ª Macro: João Pessoa – 195 
07/05 a partir 13:00hs. 2º Macro: Campina Grande – Dia 14/05 a partir das 08:00hs. 3ª Macro: Patos – Dia 196 
12/05 a partir das 13:00hs 4ª Macro: Sousa – Dia 13/05 a partir das 08:00hs b) Parecer GESCON nº 635, de 197 
08/05/2015, referente a Aprovação com impropriedade da Prestação de Contas do Convênio nº 1004/2014, 198 
celebrado entre o Ministério da Saúde e a Prefeitura Municipal de Tacima-PB. c) Parecer GESCON nº 649, de 199 
14/05/2015, referente a Aprovação com impropriedade da Prestação de Contas do Convênio nº 200 
4610/2015,celebrado entre o Ministério da Saúde e a Prefeitura Municipal de Triunfo-PB. d) Monitoramento 201 
das Portarias nº 854/11, 1122/12, 1557/13, 1467/14, 2051/14 e 2658/14-Cirurgias Eletivas. 4. CEFOR-RH/SES 202 
Curso de Especialização – PROGESUS 5. GEVS/SES a) Divulgação do Boletim Epidemiológico da Dengue; b) 203 
Avaliação da alimentação dos Sistemas de Informação: SIM e SINASC; c) Cobertura vacinal da Campanha de 204 
Influenza e avaliação da cobertura das vacinas de rotina; d) Avaliação do 1 quadrimestre do SISÁGUA; f) 205 
Comunica divulgação do Boletim Epidemiológico da Dengue; g) Comunica cobertura vacinal da Campanha de 206 
Influenza; h) Comunica Nota Informativa Nº 66, de 2015/CGPNIIDEVIT/SVS/MS – trato do uso operacional das 207 
vacinas tríplice viral e varicela (atenuada) em decorrência do desabastecimento da vacina tetra viral; i) 208 
Comunica realização do LIRAa no período de 29/06 à 03/07/2015; j) Comunica Avaliação quadrimestral 2015 209 
dos indicadores do SISPACTO E PQAVS; l) Comunica divulgação das inscrições do Congresso de DST/AIDS e 210 
Hepatite Virais; m) Comunica experiências exitosa no Congresso Norte Nordeste das Secretarias Municipais de 211 
Saúde; n) Comunica Portaria Ministério da Saúde 25 a 8 de junho de 2015 –“decisão de recomendar a 212 
manutenção no âmbito do Sistema Único de Saúde –SUS da penicilina benzantina para prevenção da sífilis 213 
congênita durante a gravidez”. 6. GERAV/SES Planilha com detalhamento dos serviços que deverão estar 214 



adequados à normatização vigente com a Portaria Nº 3410, de 30 de dezembro de 2013, faz-se necessário à 215 
contratação dos serviços de sua esfera administrativa. Caso o estabelecimento esteja contratualizado, deverá 216 
confirmar no cadastramento nacional de estabelecimento de saúde – CNES, no campo de contrato de gestão. 217 
Voltando a pauta do Cosems, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena apresentou o item d) Aprovação da 218 
Realização do 2º Seminário Gilson Carvalho para Qualificação da Gestão do SUS na Paraíba em novembro, 219 
na cidade de Campina Grande, justificou que no ano passado foi realizado em agosto, e a nossa proposta é 220 
para ser realizada em novembro, devido a organização para congresso do Conasems, além do nosso congresso 221 
Norte e Nordeste ter acabado recentemente e que seja realizado anualmente, sendo aprovado por todos. 222 
Sobre o item e) Apresentação da lista sêxtupla para pactuação do homenageado para receber a Medalha 223 
Gilson Carvalho 2015, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena explanou sobre a atuação e parceria com o 224 
Cosems-PB de cada um dos seis indicados e pela votação quem ganhou foi o Antônio Carlos Figueiredo Nardi, 225 
ex-presidente do Conasems para receber a medalha e solicitou que ninguém comentasse para ser surpresa 226 
aqui durante o congresso. Quanto ao item f) Pactuação da mudança do dia para realização das Assembleias 227 
Ordinárias Descentralizadas do COSEMS e CIB para a terça-feira em virtude do translado dos técnicos, a Sr.ª 228 
Soraya Galdino de Araújo Lucena explicou que alguns gestores estão pedindo e a equipe do Cosems também, 229 
pois como as nossas reuniões estão sendo descentralizadas nos municípios, temos que nos deslocar no 230 
domingo e ficam longe da família no domingo para viajar a trabalho, além de que para o gestor, na segunda-231 
feira é um dia cheio com várias demandas para resolver no município. O Sr. Jammes Wallynson Ferreira de 232 
Araújo questionou que uma vez que o gestor está no município, fica complicado para sair, mas a plenária e a 233 
Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena justificaram que dá para trabalhar o dia todo na segunda e se deslocar 234 
no final da tarde para o município que sediará a reunião na terça-feira. Foi aprovado e será apresentado a Dra. 235 
Roberta na CIB-E para entrar em consenso e aprovação e será divulgado. Pensando em minimizar os 236 
problemas que tivemos no 3⁰ Congresso Norte e Nordeste, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena destacou o 237 
item g) Apresentação e pactuação da participação do COSEMS-PB no XXXI Congresso Nacional de Secretarias 238 
Municipais de Saúde, a ser realizado em Brasília no período de 06 a 08 de agosto, sendo 01 (uma) vaga por 239 
município, considerando a compra de stand único para o Cosems-PB com aquisição de mobiliário, 240 
hospedagem em dois hotéis Mercure (apartamento duplo), passagem aérea (ida e volta) por meio do voo TM 241 
fretado pelo Cosems, o translado (aeroporto-hotel- hotel-aeroporto) será de responsabilidade do Conasems, e 242 
ficou definido a data limite para confirmação de presença com envio de formulário para o e-mail do Cosems-243 
PB até dezesseis de julho de 2015, ficando pactuado que após essa data, o Cosems não aceitará mais nenhuma 244 
indicação nem substituição de gestor ou técnico municipal, tendo em vista que teremos que repassar para a 245 
empresa Classic organizar essa logística da viagem. Ficou pactuado que cada Presidente de CIR ajudará na 246 
divulgação entre os gestores e encaminhará planilha com a sugestão de divisão dos quartos pelos gestores da 247 
mesma regional, conforme solicitado pelos mesmos. Ainda, sobre o Congresso, passou a palavra a Sr.ª Ana 248 
Carolline Carvalho, Secretária Executiva do Cosems-PB que explicou sobre a Mostra Brasil aqui tem SUS para 249 
envio de trabalhos experiências exitosas dos municípios paraibanos para o Cosems e este deverá enviar no 250 
máximo dez trabalhos ao Conasems até vinte e dois de julho. Assim ficou definido que os municípios deveriam 251 
encaminhar o formulário do trabalho conforme consta no edital do Conasems para o e-mail do Cosems até 252 
quatorze de julho para a Comissão avaliar esses trabalhos. Essa comissão será representada pelas gestoras 253 
Constança e Célia e a apoiadora regional Nara Pollyana. Dando prosseguimento a pauta, o item h) Pactuação 254 
da solicitação a SES-PB de apoio financeiro para a participação dos gestores municipais no XXXI Congresso 255 
nacional de Secretarias Municipais de Saúde, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena explicou que ainda está 256 
aguardando o referido pagamento pactuado ao Cosems-PB. Quanto ao item i) Pactuação da  Ampliação do 257 
numero de  Apoiadores do COSEMS-PB para 04, um apoiador por macro região e realização da 1° Oficina de 258 
Qualificação para Apoiadores, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena justificou a necessidade, tendo em 259 
vista que a primeira macro estava sem apoiador regional e as demais já possuía, sendo assim foi aprovado e o 260 
Sr. Wellington, Secretário Municipal de Saúde de Guarabira ficou de consultar a indicação pela CIR e 261 
encaminhar ao Cosems-PB.  Ainda, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena discorreu sobre o item j) 262 
Pactuação para realização de Oficinas periódicas para qualificação da gestão nas macrorregiões: conhecendo 263 
o PDR; conhecendo a PPI; conhecendo o PDI; como trabalhar o Tabwin; como trabalhar o SISPACTO e 264 
conhecendo a estrutura dos repasses federais, sendo pactuado a realização de forma trimestral. Sobre o item 265 
k), a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena pactuou para que seja ratificado através de ofício a solicitação de 266 
revisão da PPI/PGASS em cumprimento à solicitação do COSEMS/PB deliberado em abril p.passado, e a 267 
plenária informou que no próximo dia oito de julho será realizado no CEFOR uma reunião com os presidentes 268 
de CIR e Cosems sobre esse tema com a presença da SGEP/MS. A Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena 269 
apresentou o item l) Decreto nº 8.474/15 que regulamenta a lei dos ACS’s e ACE’s; a Sr.ª Renata do setor de 270 



Vigilância da SES-PB apresentou o item m) situação do VIGÁGUA na Paraíba e seu possível impacto no 271 
PQAVS. A Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena informou a retirada de pauta do item n) Apresentação do 272 
Grupo Condutor da Politica Nacional de Atenção Integral à Saúde das Pessoas Privadas de Liberdade no 273 
Sistemas Prisional – PNAISP, pois a SES-PB não encaminhou o seu representante que iria apresentar esse 274 
ponto de pauta. Para encerrar o ponto de apresentação e pactuação, a Sr.ª Soraya Galdino de Araújo Lucena 275 
abriu espaço e a plenária solicitou que o Cosems-PB  encaminhasse Ofício ao COFEN, COREN, Sindicatos de 276 
Enfermagem convidando-os para reunião sobre proibições e interdições realizadas nos municípios que vem 277 
prejudicando a gestão e atenção à saúde municipal. Passando para o ITEM 2. INFORMES, a Sr.ª Soraya Galdino 278 
de Araújo Lucena apresentou a situação das negociações para assinatura dos PCEPs; Pactuação da proposta de 279 
pagamento referente a “Ajuda de Custo” para os representantes do COSEMS-PB em deslocamento quando 280 
para participar de reuniões das comissões e/ou grupos condutores ou quando indicados pelo Cosems-PB; 281 
ressaltou a distribuição da Carta de João Pessoa, compromisso assumido no 3° Congresso Norte Nordeste de 282 
Secretaria Municipais de Saúde; justificou a divulgação da Carta da Tenda Paulo Freire que ainda será enviado 283 
pelos representantes da Tenda Paulo Freire ao Cosems e que ao receber, será encaminhado para 284 
conhecimento a todos os gestores; apresentou a proposta, para o ano de 2016, da aquisição da sede própria 285 
do COSEMS/PB em João Pessoa e da proposta, para o ano de 2016, da unidade descentralizada do COSEMS/PB 286 
em Patos, tendo em vista o apoio e o fortalecimento da gestão regional e municipal, além da realização das 287 
reuniões da CIR e do Cosems e CIB que ocorrem de forma descentralizada. Sem mais, foram feitos os 288 
agradecimentos, reforçado o convite para a reunião da CIB-PB às 14h, no mesmo local e nada mais havendo 289 
a tratar, determinou a Sr.ª Presidente que se encerrasse a assembleia. Eu, Ana Carolline Carvalho de Melo 290 
Santos, lavrei a presente ata. João Pessoa/PB, 17 de julho de 2015. 291 
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